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GERALDO RAMTHUN 
PRESIDENTE 
 
 

             Prezado companheiro, segue abaixo o relatório da VI REUNIÃO PREPARATÓRIA DO VI CONGRESSO 
NACIONAL DE CONDIÇÕES E MEIO AMBIENTE DO TRABALHO NA INDÚSTRIA DA CONSTRUÇÃO - VI 
CMATIC realizada na FUNDACENTRO/Belém-PA nos dias 17 a 19 de Março de 2009, a qual contou com os 
seguintes participantes: Jomar Sousa Ferreira Lima (SRTE/PA), Luisa Tânia Elesbão Rodrigues (SRTE/RS), Jorge 
Moraes (CNTI); Fernando Hoyos Bentes (SINDUSCON-PA), Dionisio Leone Lamera (FUNDACENTRO/DF); 
Alberto Alexandre dos Santos – FETRACOMPA/PA; Maria Muccillo – FUNDACENTRO/RS; Maria Júlia de Oliveira 
Braun Guimarães – Diretora do Centro Estadual FUNDACENTRO/PA-Maria Cristina Felix- 
FUNDACENTRO/RJ;Luiz Carlos José Queiroz-Conticom/CUT; Edna Lucia Rocha –SRTE/PA; Marcilene Barreiros 
–Fundacentro/PA; Marcos Moía-Sinduscon/AM;Roberto Lopes - Aest /PR;Sheila Carvalho-BM Promoções;Elcio 
Amaral IFPA.  

Inicio dos trabalhos  e Encontro de Manaus: 

      Dando inicio aos trabalhos o Senhor Coordenador Jomar Souza Lima (SRTE/PA), agradeceu  a presença de todos 

e explicou que esta já seria a VI REUNIÃO PREPARATÓRIA DO VI CONGRESSO NACIONAL DE CONDIÇÕES 

E MEIO AMBIENTE DO TRABALHO NA INDÚSTRIA DA CONSTRUÇÃO - VI CMATIC e estaria sendo realizada 

na  FUNDACENTRO/Belém-PA, em seguida já dando inicio aos trabalhos ,explicou que referente ao  Encontro de 

Manaus,fora sugerido que seja elaborado um modelo de relatória, ou ficha de freqüência e também uma ficha de 

avaliação para serem preenchidos em todos os fóruns a serem realizados,sendo ainda que devera contar com as 

participações: SRTE/AM; SINDUSCON/AM, na pessoa de seu Coordenador Administrativo, Marcos Rhovyere 

Mota de Lima; Sindicato dos Trabalhadores da Construção,sendo que os representantes do SINDUSCON e a 

Bancada dos Trabalhadores da Construção (Roberto)/AM se comprometeram a coordenar a realização do Evento 

em Manaus e a enviar representantes a essa reunião sendo que  a idéia seria  fechar a programação do evento 

nessa reunião. 

Fóruns Regionais: 

Referente à realização dos Fóruns Regionais, ficou definido que devera ser criado um “modelo” do relatório de 

cada organização local com ênfase nas necessidades locais e da região, contudo, sugere-se que observe o “mote” 

indicado pela Comissão Técnico/Executiva, de forma a se obter de todos os fóruns regionais a resposta a seguinte 

pergunta: o que debater no Fórum que mereça ser “trazido” para o Congresso em âmbito nacional? 
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Ficando definido também que será fundamental que nos fóruns seja debatido o tema: “- O Papel dos Comitês 

Tripartites (CPN/CPR) - ”Expectativas do CPR na sua Região / Estado”. 

Pelo representante da Conticom, senhor Luiz Carlos José de Queiroz foi dito que ratifica a importância da 

participação e do papel do Estado para a efetivação do funcionamento desses Comitês tripartites e ainda para que 

seja observado que a participação nos eventos anteriores era maciçamente de estudantes o qual propõe para que 

seja reforçada a participação de trabalhadores. Durante os Eventos regionais, serão debatidos dois temas 

obrigatoriamente ficando o restante da organização e escolha de temas a critério da organização local, e ainda 

estimular os estados que compõem a região a participarem, tanto da organização, quanto da realização do 

Encontro, e que a Sra. MARIA CHRISTINA FELIX - integrante da Comissão Técnico-Executiva do VI 

CMATIC será a responsável pela coleta dos relatórios dos Fóruns Regionais.  

Sugestão de temas para Conferências/Palestras/Painel: 

Outro tópico que a Comissão Técnico/Executiva entende como importante é o Tema da “profissionalização na 

indústria da construção como imput para a adoção e implementação do sistema de gestão na construção”.  

      Funcionamento dos CPR nos Estados 

Ficou definido que o DSST/MTE identifique o funcionamento dos CPR nos Estados e informe à essa 

Comissão Técnico/Executiva,informando a  Comissão Técnico/Executiva a respeito do CPR , suas 

dificuldades, facilidades, expectativas, programas de trabalho e linhas de ação, dentre outras 

informações. 

  Sobre o CEMATIC-  Divulgação/Difusão do Evento  

       Em seguida dando continuidade aos trabalhos, a Comissão Técnico/Executiva fez a revisão das 

informações constantes no site do VI CMATIC, foi também já Elaborado o Pré-folder para divulgação 

do Evento e também do Fórum de Manaus. Foram traçadas estratégias para melhorar a divulgação do 

evento sendo distribuídos os trabalhos da seguinte forma: Bancada de Trabalhadores-fará divulgação 

via eletrônica em suas Federações e associações; Bancada de Governo – a assessoria de comunicação 

da FUNDACENTRO – CTN – fará divulgação – terá que fazer material impresso, reportagens, rádio 

web etc – usando de todos os meios disponíveis para divulgação. SRTE/PA fará contato com a  Revista 

CIPA – fazer contato com a divisão de eventos da FUNDACENTRO – Revista Proteção – foi sugerido 

que as bancadas façam o link para o CMATIC em suas páginas eletrônicas; 2 – Jomar: levará na pauta 

do CPN – reunião semana que vem. Dionísio sugere que as bancadas enviem para a FUNDACENTRO 

seus contatos de divulgação – Divisão de Eventos – que formatará uma linguagem única na 

comunicação. Júlia Braun: fica responsável pela supervisão junto à Divisão de Eventos da Fundacentro e 

à agência local (BM Promoções) com vistas à divulgação do Evento, inclusive quanto às fotos que vão 

constar no material de divulgação. Maria Muccillo: Requerer à FUNDACENTRO o envio do material 

de divulgação – especialmente o de “chamada para trabalhos” por via de correspondência de divulgação 

do Evento (mala direta). Bancada de Empregadores – O SINDUSCON/ PA está aguardando a 

finalização dos conteúdos para divulgar no Estado e em âmbito nacional por meio da CBIC. Referente a 

ARTE FINAL para divulgação do Evento – Jomar vai orçar e após apresentar às bancadas de 

trabalhadores e empregadores - metodologia a ser adotada até que se finalizem os trâmites de captação 



de recursos.CTN/FUNDACENTRO  assumiu o compromisso de impressão gráfica do pré-folder. 

Referente ao apoio financeiro, será dado por intermédio do SINDUSCON – No folder somente 

aparecerão instituições e entidades apoiadoras. 

      Empresa que vai secretariar o Evento  

     Compareceu a empresa BM PROMOÇÕES que fez uma apresentação institucional. Apresentou também 

apresentou uma sistematização da planilha preliminar de orçamento e plano de necessidades, tendo condições de: 

� Tratar com rede hoteleira pacote, inclusive, para os participantes da Comissão (no 

período pré evento) 

� Tratar a divulgação – bancos de dados  

� Fotos para o pré-folder 

� Publicação do pré-folder 

   A Comissão Técnico/Executiva entende que a empresa BM PROMOÇÕES está apta a realizar o trabalho. 

  Comissão Interministerial Tripartite:  

   Demanda à Maria Christhina Félix, Informar sobre o VI CMATIC para a Comissão Interministerial 

Tripartite de SST em sua próxima reunião. 

  Orçamento e Captação de Recursos:  

Em razão da indefinição quanto à captação de verbas para realização do Evento, Jomar estará em contato 

com Fernandes e Ramalho Sintracom SP, de forma a esclarecer definitivamente a questão orçamentária e de 

captação de recursos (a cargo com André). Foi sugerida a colocação no site do VI CMATIC de chamada 

específica para pessoas portadoras de deficiência (PPD), com o devido registro em sua ficha de inscrição de 

modo a que a organização do evento possa facilitar as condições necessárias à sua participação. 

 

                           Abaixo fotos da Reunião do VI reunião Cematic. 

     

Nada mais havendo a tratar, a reunião foi encerrada, aos 19 dias de Março de 2009 às 17 horas. 
 

Sem mais, era o que tinha a relatar. 

 
JORGE MORAES – membro CPN 
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